

*Si vous ne parvenez pas à lire cet email, cliquez ici*



**# GRANDIR  
SANS VIOLENCE**



**[www.grandirsansviolence.be](http://www.grandirsansviolence.be)**

En ce début de mois, la campagne #GrandirSansViolence a été lancée pour sensibiliser à l'impact des violences faites aux enfants, qu'elles soient physiques, psychologiques ou institutionnelles. Éduquer un enfant n'est pas toujours simple, que l'on soit parent ou professionnel·le de l'éducation. Mais il est possible de poser des limites avec bienveillance, sans recourir à la violence.

Découvrez la campagne #GrandirSansViolence jusque fin décembre, en ligne et dans les transports commun à Bruxelles et en Wallonie.

[>> Je regarde la vidéo](#)

[>> Je partage la campagne](#)

## **Outils & publications**

 **PODCAST "L'intolérable : les enfants palestiniens en détention militaire"**



 Le podcast "**L'intolérable : les enfants palestiniens en détention militaire**" est sorti hier, à l'occasion de la Journée internationale de solidarité avec le peuple palestinien, sur les plateformes principales plateformes de streaming: Spotify, Apple podcasts, Deezer, et YouTube. **4 épisodes de 6 mins chacun.**

Le quotidien des enfants palestiniens, c'est l'apartheid. Ils passent chaque jour devant des postes de contrôle de l'armée israélienne. À tout moment, ils risquent d'être arrêtés de manière arbitraire, ligotés, les yeux bandés, puis torturés pour obtenir des aveux et détenus pendant des mois, voire des années. Israël est le seul pays au monde qui poursuit systématiquement 500 à 700 enfants palestiniens devant les tribunaux militaires chaque année. Certains ont tout juste 12 ans. Comment grandit-on avec l'armée à sa porte ?

[>> J'écoute le podcast](#)

## Formations



Chaque année nous organisons des formations en collaboration avec Jeunesse & Droit. La prochaine :

- **17 décembre : La justice restauratrice en faveur des mineurs**

Les inscriptions se font par mail à [jdj@skynet.be](mailto:jdj@skynet.be)

[>> Je découvre les formations](#)

## Violence dans l'éducation : réservez un atelier de sensibilisation

Vous êtes professionnel-les de l'éducation ? Nous organiserons bientôt des ateliers pratiques de sensibilisation autour du droit à l'éducation non violente, avec des astuces et conseils pour poser des limites sans violences.

[>> Je demande un atelier](#)

# Activités & Événements



Retour sur l'évènement "Les enfants dans les conflits armés" réalisé par Justice et Paix, avec WAPA International et Défense des Enfants International - Belgique, organisé pour les 35 ans de la Convention internationale des droits de l'enfant.

En début d'après-midi, nous avons accueilli une trentaine d'élèves adolescents pour une visite de notre exposition "L'intolérable : les enfants en détention militaire". Ça a été aussi le moment de leur faire découvrir le podcast de 4 épisodes en avant première 🎧.

💬 "J'ai appris beaucoup et pris connaissance de la chance que nous avons ici." - N., 16 ans

💬 "C'est très touchant. C'est une expérience qui nous sort du "déli" et qui nous montre la réalité de ce qui se passe en Palestine." , J., 17 ans.

En soirée, lors de la conférence, Lotte Buekenhout, notre responsable plaidoyer, a expliqué la détention militaire d'enfants palestiniens par l'armée israélienne. Chaque année, ils et elles sont 500 à 700 à être arrêté·e·s et détenu·es pendant des mois, voire des années.

👁️ Vous n'avez pas eu l'occasion de voir l'exposition ? Bonne nouvelle, [le kit est empruntable gratuitement](#)

[>> Je l'emprunte gratuitement](#)

## Détention d'enfants en exil: formation sur les contentieux stratégiques

La Convention internationale des droits de l'enfant, que la Belgique s'est engagée à respecter, indique que **la détention des enfants en matière d'immigration contrevient TOUJOURS au principe de l'intérêt supérieur de l'enfant.**

C'est le principe de base qui a guidé les **2 jours de formation que nous avons donnés sur les contentieux stratégiques** dans le domaine de la détention et des alternatives à la détention d'enfants en exil, en collaboration avec International Commission of Jurists.



Un grand merci à Maaïke Vanderbruggen (JRS Belgium), Marta Gionco (PICUM), Benoît Van Keirsbilck (DEI Belgique) et Karolína Babická (ICJ) pour leurs précieuses interventions !



## Festival - En Avant!



Nous étions présent-es au [festival En Avant!](#), qui célèbre les droits des enfants et des jeunes. Organisé par la Fédération Wallonie-Bruxelles, cet événement incontournable promeut la Convention internationale des droits de l'enfant via des activités ludiques, éducatives et inclusives.

Cette année, notre équipe a mis l'accent sur la sensibilisation et le droit à la participation des jeunes, notamment avec des ateliers où les enfants et les jeunes pouvaient s'exprimer et laisser libre cours à leur créativité. Merci aux jeunes volontaires de DEI d'avoir donné de leur temps!

## Formation de journalistes tunisiens

Du 11 au 14 novembre, Anna Rodriguez, chargée de projet et Pierre Trbovic, coordinateur des programmes, se sont rendu en Tunisie pour participer à la formation de journalistes tunisiens intitulée « pour un meilleur traitement médiatique des cas de violences sexuelles sur les enfants. »



Cette formation était organisée conjointement par le Conseil de l'Europe et la Délégation générale Wallonie-Bruxelles, en partenariat avec le Centre Africain de Perfectionnement des Journalistes et des Communicateurs (CAPJC).

Le sujet ? Le respect des droits des enfants et le rôle clé des journalistes, avec comme référence la Convention de Lanzarote, dédiée à la protection des enfants contre l'exploitation et les abus sexuels. La formation s'est articulée autour de deux modules : le premier portait sur un traitement médiatique plus respectueux des violences faites aux enfants, basé sur les principes de la Convention du Conseil de l'Europe. Le second, dispensé la semaine suivante par d'autres partenaires, abordait les violences faites aux femmes.

En plus des partenaires rencontrés lors de la formation Pierre et Anna ont eu le plaisir d'enregistrer une émission radio avec Hatem Bourial, présentateur sur la radio Tunisie

[>> J'écoute l'émission](#)

## Actualités



Le 20 novembre, journée internationale des droits de l'enfant, nous étions présentes Parlement Européen pour écouter 13 enfants de l'UE qui ont échangé avec les membres du Parlement sur les droits de l'enfant, la santé mentale, la violence, la sécurité en ligne, le changement climatique et la participation des jeunes.

Durant cette matinée, les enfants, les décideurs politiques de l'Union européenne et les organisations de défense des droits de l'enfant présentes ont signé une déclaration et s'engagent à promouvoir et protéger les droits des enfants et à célébrer la journée internationale des droits de l'enfant chaque année.

## Vous et nous

### Soutenez nos projets, faites un don !

Vous soutenez les missions de DEI Belgique et vous voulez soutenir nos projets ? Aidez-nous à amplifier notre impact en faisant un don ! Chaque euro compte. >> [Je fais un don](#)

### Meet the team



Teresa Schepis, a rejoint DEI en mars 2024 en tant qu'assistante de coordination pour le Réseau européen sur la justice adaptée aux enfants. Elle a étudié la sociologie et la criminologie en Italie, son pays natal. Elle a ensuite poursuivi son parcours par un master en Criminologie à l'université de Birmingham en Angleterre. Son intérêt porte sur l'aide aux personnes et le soutien des institutions pour face à la criminalité et aux inégalités sociales. Avant de rejoindre l'équipe, elle avait déjà de l'expérience dans le travail avec des mineurs en Italie et aux États-Unis et pour des ONG en Belgique telles que le European Forum for Restorative Justice. | Contact: [teresa.schepis@cfjnetwork.eu](mailto:teresa.schepis@cfjnetwork.eu)

DEI-Belgique  
62 Quai des Charbonnages 1080, Bruxelles –  
Belgique  
[www.defensedesenfants.be](http://www.defensedesenfants.be)  
[info@defensedesenfants.be](mailto:info@defensedesenfants.be)



[Se désinscrire](#)

Ce newsletter vous a été envoyée à {{  
contact.EMAIL }}